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Внеочередной VII съезд судей
Главный вопрос повестки дня вне-

очередного съезда – принятие нового

Этического кодекса судьи, регламен-

тирующего нормы принципов и пра-

вил поведения судей.

Союзом судей проделана большая

работа по разработке проекта Этиче-

ского кодекса судьи. В окончательном

виде подготовленный документ будет

согласован с Верховным Судом Рес-

публики Казахстан и обсужден в кол-

лективах местных судов, в средствах

массовой информации, в том числе в

журнале судейского сообщества «За-

нгер».

Центральный совет Союза судей

принял постановление «О внесении

изменений в постановление Цент-

рального Совета Союза судей от 10

декабря 2015 года «О созыве внеоче-

редного VII-го съезда Союза судей»,

утвердил план работы Центрального

Совета на 2016 год. 

Постановление о созыве внеоче-

редного VII съезда судей в 2016 году-

обусловлено возросшим

требованием общества к судейскому

корпусу.

Съезд состоится в городе Астане.

Данное решение обусловлено воз-

росшим требованием общества к

профессиональному и моральному

облику судьи, а также необходи-

мостью принятия нового Этического

кодекса судьи. Это является практи-

ческим исполнением шага № 19

Плана нации "100 конкретных шагов

- современное государство для всех"

по реализации пяти институциональ-

ных реформ".

Проект составлен с учетом возрос-

ших требований общества к профес-

сиональному и моральному облику

судьи. Принятие кодекса преследует

цель установления единых этических

стандартов поведения судей как ос-

новы доверия общества к судебной

ветви власти.

Состоящий из 5 глав и 33 статей

документ раскрывает такие понятия,

как «Этические принципы поведения

судьи», «Этические правила поведе-

ния судьи при исполнении профес-

сиональных обязанностей»,

«Этические правила поведения судьи

в семье и в быту».

Принципы и правила, установлен-

ные в Кодексе, будут обязательными

для всех без исключения судей, неза-

висимо от занимаемых должностей,

судей в отставке. Факт нарушения су-

дьей этических принципов и правил

может быть установлен только на ос-

новании решения уполномоченного

органа судейского сообщества, при-

нятого по обращению граждан и орга-

низаций, государственных органов,

должностных лиц судебной системы.

Кроме того, уполномоченный орган

вправе рассмотреть факт нарушения

судьей этических принципов и правил

поведения по собственной инициа-

тиве по материалам средств массо-

вой информации.

Общеизвестно, что съезд судей яв-

ляется главным форумом судейского

сообщества государства. Съезды

судей проводятся с целью обсужде-

ния и решения проблем отправления

правосудия, исполнения судебных

решений, соблюдения морально-эти-

ческих норм работниками судебной

системы, их социальной защиты, а

также и других вопросов, связанных с

деятельностью третьей ветви власти

страны. В работе съездов принимают

участие делегаты от судейских кол-

лективов из всех регионов респуб-

лики, руководители центральных

государственных и правоохранитель-

ных органов, представители юриди-

ческой общественности, НПО и

международных юридических органи-

заций.

Съезд судей, исходя  из  необходи-

мости  возрождения в судейском со-

обществе  принципов  моральной

чистоты, порядочности и высокой

эрудиции, признал  целесообразным

принятие Кодекса судейской этики.

Как   отметил   Глава государства

Н. Назарбаев на VI съезде судей Рес-

публики Казахстан, стратегической

целью является модернизация судеб-

ной системы страны. Лидер нации

определил пять главных приоритетов

казахстанского правосудия, таких как

совершенствование законодатель-

ных и процессуальных норм деятель-

ности судов, совершенствование

судопроизводства, внедрение аль-

тернативных способов разрешения

споров и конфликтов, доступность и

транспарентность правосудия и про-

фессионализм судейского корпуса

Казахстана.

В преддверии VII съезда судей Рес-

публики Казахстан, можно с уверен-

ностью сказать, что с поставленной

задачей справились. Верховным

Судом РК был проведен ряд ком-

плексных мероприятий для реализа-

ции задач, поставленных Главой

государства перед судебной систе-

мой Казахстана. 

А. НАЗАРОВ,
судья  районного суда № 2

Осакаровского района

Новая амбулатория
к услугам сельчан

Под руководством Главы госу-
дарства, Лидера нации Н.А.Назар-
баева воплощаются в жизнь
большие планы, принимается не-
мало мер по улучшению здоровья
граждан РК. Благодаря реализации
социальных программ в нашей
стране строятся различные объ-
екты, которые позволяют улуч-
шить жизнь жителей городов и
сел. Особое внимание уделяется ме-
дицинскому обслуживанию сельчан
и оказанию помощи по повышению
продолжительности жизни граж-
дан.

Так, в 2015 году в нашем округе
началось строительство новой
врачебной амбулатории. Строи-
тельство больниц  - комплексная
задача, предусматривающая лече-
ние и обеспечение безопасности на-
селения. На период строительства
из местного населения было трудо-
устроено 17 человек. На сегодняш-
ний день строительство
завершено, объект готовится к
сдаче.

Строительство новой амбула-
тории стало особым событием для
нас, сельчан, так как теперь будут
рядом медработники, к которым в
любое время можем обратиться со
своими недугами. Здесь будет ока-
зываться первичная медико-сани-
тарная квалифицированная
помощь. Здание оснащено необходи-
мым оборудованием, позволяющим
обеспечить качественное медицин-
ское обслуживание населения на ам-
булаторном уровне. В светлом
уютном помещении имеются все
необходимые кабинеты: врачебной
и доврачебной помощи, забора
крови, кабинет акушера-гинеколога,
прививочный кабинет. 

Отрадно, что наша амбулатория
будет открыта в юбилейный год,
когда казахстанский народ будет
праздновать 25-летие Независимо-
сти Республики Казахстан.

Открытие новой амбулатории  -
большое, радостное событие для
жителей нашего округа. С каждой
такой новой амбулаторией, по-
строенной на современном уровне,
наша медицина будет ближе к
людям, более доступной и каче-
ственной.

Л. ШКИНДЕРОВА,
председатель Совета

ветеранов сельского округа
Есиль

Современная библиотека: взгляд в будущее
Библиотека – это кладезь достоверной и чётко

структурированной информации. Работники биб‐
лиотек выполняют почетную миссию – несут
людям радость общения с книгой. Библиотеки
были и будут хранилищами духовного и интеллек‐
туального богатства народа, поскольку знание и
наука – это главная опора любого государства.
Только духовно и интеллектуально сильный народ
способен на сохранение единства, согласия и даль‐
нейшее прогрессивное развитие общества. 

Н. А. Назарбаев
Развитию библиотек в Казахстане уделяется особое

внимание. Они стали значимыми социокультурными
объектами, активными проводниками индустриально‐
инновационного развития
страны.

На сегодняшний день
библиотеки имеют фунда‐
ментальное значение в
жизни государства и обще‐
ства. Библиотеки выдви‐
гаются в число тех
институтов, которые могут
взять на себя ответствен‐
ность за обеспечение ин‐
формационной, культурной
и правовой базы данных.
Они становятся ключевым
звеном  в создании единого
информационного и куль‐
турного пространства.

Социально‐экономиче‐
ские изменения в стране
поставили библиотеки в
принципиально новые
условия. В настоящее время
в стране складывается
новая информационная ин‐
фраструктура, в которую
библиотеки должны орга‐
нично вписаться  и стать её
составляющей.

Библиотека является одним из главных звеньев в про‐
цессе подготовки компетентного, квалифицированного
специалиста, выгодно отличающегося на современном
рынке труда, она выполняет свою основную функцию –
способствовать процветанию страны, ее экономиче‐
скому, политическому и духовному развитию, созданию
высокообразованного общества, интеллигентного по
своей сути.

15‐16 сентября в Астане во Дворце Независимости  ра‐
ботников одной из самых интеллектуальных профессий
объединил Международный конгресс библиотекарей
«Мир. XXI век. Через чтение к идентичности и куль‐
туре», посвященный 25‐летию Независимости Респуб‐
лики Казахстан. 

В Астану приехали представители национальных биб‐
лиотек стран СНГ и мира: России, Молдовы, Грузии,
Азербайджана, Таджикистана, Ирана, Библиотечной
Ассамблеи Евразии, общественные и политические дея‐
тели, ученые, поэты, писатели, культурологи и издатели.

Организаторы конгресса – Министерство культуры и
спорта, Библиотека Первого Президента Республики
Казахстан – Лидера нации, Национальная академиче‐
ская библиотека РК, Национальная библиотека РК.
Форум проходил под патронатом ЮНЕСКО, Междуна‐
родной федерации библиотечных ассоциаций и учреж‐

дений (ИФЛА), Библиотечной ассамблеи Евразии (БАЕ).
Цель форума – привлечение внимания общества к во‐

просам развития библиотек, к книге как величайшему
явлению культуры, а также обсуждение проблем форми‐
рования информационных ресурсов, повышение
имиджа профессии библиотекаря. 

География участников конгресса обширна, однако
проблемы у всех схожи.  Два дня специалисты обмени‐
вались мнениями, обсуждали актуальные темы, расска‐
зывали о деятельности библиотек в своих странах. В
формате секционных заседаний были рассмотрены во‐
просы освоения инновационных технологий, развития
электронных библиотек, эффективного управления уч‐
реждениями, сохранения и реставрации рукописей и

редких книг, издания
детской литературы и
ее места в современном
мире. Конгресс имел,
действительно, бес‐
прецедентный харак‐
тер для
международного биб‐
лиотечного сообще‐
ства, ибо в нем
приняло участие более
300 делегатов. 

В фойе Дворца Неза‐
висимости, где прохо‐
дили мероприятия
первого дня конгресса,
была развернута вы‐
ставка книг и инстал‐
ляций. Особый
интерес участников
вызвали стенды с ред‐
кими фолиантами и
новинками книжных
издательств.

В фондах четырех
тысяч отечественных
библиотек уже 29

тысяч произведений ‐ от классики до модернизма ‐
оцифровано и доступно широкой публике. Сотрудники
Библиотеки Первого Президента страны ‐ Лидера нации
сейчас работают над тем, чтобы снять границы книж‐
ного мира. С коллегами из стран СНГ и Грузии был под‐
писан ряд меморандумов о сотрудничестве. Основное
назначение наших библиотек изначально ‐ это форми‐
рование государственного хранилища электронных до‐
кументов, представляющих культурно‐историческое
значение для наших стран. Поэтому я  думаю, что этот
Конгресс и этот меморандум послужат дальнейшему
развитию наших электронных хранилищ. 

В век новых технологий и Интернета библиотеки про‐
должают играть значимую роль в жизни людей. Для ус‐
пешной работы библиотек необходимо современное
оснащение. Были трудности переходного периода, эко‐
номические кризисы, и работники библиотечной си‐
стемы оказались в когорте социально незащищенных.
Но в последние годы этой сфере стали уделять заслужен‐
ное внимание. И это справедливо, ведь библиотеки и их
сотрудники представляют стратегически важную сферу,
сохраняя и приумножая самое ценное – знания, помогая
воспитывать юное поколение. 

О. МИТИНА,
центральная районная библиотека

М н е н и е

В отчетах одно, а на деле…
Календарный год подходит к за-

вершающей стадии. В это время, как
правило, идет формирование бюд-
жета на следующий год. Конечно,
просчитывать его будут специали-
сты, которым виднее, откуда и какие
средства должны поступить и куда их
распределить. И все же хочу взять на
себя смелость высказать свое мне-
ние по поводу формирования доход-
ной части, а вдруг мои рассуждения
окажутся полезными.

Как известно, основная доля бюд-
жета складывается из налогов. На
мой взгляд, поступления от налогов
могли бы быть гораздо выше, если
бы, к примеру, наши уважаемые
предприниматели подавали более
достоверные сведения о своих дохо-
дах. Я знаю, что малый и средний
бизнес находится под защитой госу-
дарства и на все вмешательства в
него объявлен мораторий. Это, ко-
нечно, замечательно. Однако жаль,
что предприниматели воспринимают
эту защиту по-своему и пользуются
ей в своих интересах.

Дабы не быть голословной, при-
веду такие официальные данные.
Судя по отчету акима района, с кото-
рым он выступил перед населением
и депутатами по социально-экономи-
ческому развитию района за семь
месяцев текущего года зарегистриро-
вано 2232 субъекта малого и сред-
него бизнеса. Ими за отчетный
период продано товаров и оказано
услуг на сумму 1 миллиард 681,5
миллиона тенге. На первый взгляд,
эта сумма кажется достаточно солид-
ной, хотя, к слову сказать, она по-
чему-то намного ниже, чем была в
предыдущие два года. Но давайте
немного порассуждаем. Итак, разде-
лим эту сумму на число субъектов.
Получаем, что каждый из субъектов
за семь месяцев получил в среднем
доход по 753360,21 тенге. Тоже,
вроде бы, неплохо… Теперь разде-
лим эту сумму на семь. И что же? Вы-
ходит, что в месяц на одного
предпринимателя приходится в сред-
нем всего лишь по 107622,88 тенге. А
если разделить эту сумму на 30 дней,
то получится, что каждый субъект ма-

лого и среднего бизнеса в среднем
имеет в день лишь по 3587,42 тенге.
При нынешних ценах на продукты,
товары и услуги, получается, что
ежедневно в каждый магазин, кафе,
парикмахерскую, автозаправку и т. д.
заходят от силы по два-три человека.
Согласитесь, что даже в самом заху-
далом сельском магазине дневная
выручка повыше. Так что, если исхо-
дить из полученных данных, нам
всем, живущим на зарплату, нужно
посочувствовать нашим предприни-
мателям. Бедолаги, как же им тяжело
живется! Да на такой доход едва-
едва концы с концами сведешь, а им
нужно семью содержать, комуслуги,
аренду, налоги, зарплату наемным
работникам платить, а еще, как ми-
нимум, раз в неделю за товаром
съездить… Это ли не смешно? Хотя,
если вдуматься, как же грустно от
того, что наши предприниматели так
легко обводят вокруг пальца и нало-
говую службу, и всех нас. Неужели
они думают, что вокруг них слепые и
глупые люди живут, что не видят, на-
сколько их данные расходятся с ре-
альностью. По сути  же, яснее
ясного, что большую часть своих до-
ходов предприниматели скрывают.
Отсюда и налоги, поступающие в
бюджет от предпринимательской
деятельности, столь незначительны.

Насколько мне известно, доходы
от предпринимательской деятельно-
сти большинства предпринимателей
должны фиксироваться кассовыми
аппаратами. Почему-то в городе во
всех магазинах даже за мизерную по-
купку покупателю выбивают чеки. У
нас же в районе такой практики нет.
По крайней мере, могу заявить от
себя лично, что в поселке Молодеж-
ном за все годы с той поры, как вве-
дены кассовые аппараты, а это,
по-моему, почти два десятилетия,
лично мне был выдан всего-навсего
один-единственный чек. Я даже на-
зову, где – в магазине индивидуаль-
ного предпринимателя Ю.
Шихранова. В Осакаровке, где я
также неоднократно делала покупки,
мне также не было выбито ни одного
чека. Не видела я, чтоб когда-нибудь

чеки выбивались и другим покупате-
лям. Интересно узнать, что по этому
поводу скажут сотрудники налоговой
службы. Или подобное положение
дел тоже им неподконтрольно?

Могу себе представить, сколько
гнева вызовут эти мои претензии у
предпринимателей. Поверьте, я под-
нимаю эти вопросы без какой-либо
личной корысти или неприязни к ним.
Я очень близко знаю многих предпри-
нимателей и отношусь к ним с боль-
шим уважением, как за добрые
человеческие качества, так и за их, я
бы сказала, непростой труд. К тому
же не привыкла лезть в чужой кар-
ман и считать чужие деньги. Ис-
кренне рада за тех, у кого бизнес
складывается успешно. Но в то же
время не перестаю удивляться, по-
чему в большинстве случаев бизнес
строится на обмане. Согласитесь, мы
же знаем, из каких соображений
складываются цены на продукты и
товары, которые растут и в самом
деле не по дням, а по часам. Слиш-
ком откровенно скрываются доходы,
а значит, поступления в бюджет. До-
стоверно знаем о том, что далеко не
все работающие в малом и среднем
бизнесе оформлены официально, а
это опять-таки сокрытие налогов,  да
к тому же, лишение человека права
иметь официальный трудовой стаж и
отчисления в пенсионный фонд. В
общем, открытых вопросов много. На
мой взгляд, пора на них обратить
серьезное внимание. Не думаю, что
объявляя мораторий на вмешатель-
ство в бизнес, Президент тем самым
имел в виду ту вседозволенность, к
которой это решение привело. Зна-
чит, что-то здесь не так, что-то иска-
жено и понято по-своему. Очень
хотелось бы серьезно в этом разо-
браться и вместе с тем дать понять
предпринимателям, что требования
законов нужно выполнять и, пользу-
ясь данными вам правами, не забы-
вать о своих обязанностях.

Е. ВРОНА,
член районного

общественного Совета.
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